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До начала VIII всероссийской летней 
Универсиады в Ульяновске - 25 дней
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С 6 по 16 июня Почта России объявила 
декаду подписки на II полугодие 2022 года

на 1 месяц - 65,82 руб.,
на 6 месяцев - 394,92 руб.
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Подпишись на «Чемпион»!

Чтобы принять участие в розыгрыше  
призов по итогам подписки, необходимо запол-
нить купон, прислать или принести его в редак-
цию по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, д. 11 
(с пометкой - в «Чемпион»).

 Купон розыгрыша
Фамилия

Имя

Отчество

Адрес

Телефон

Дата подписки

ги» прекрасно понимают, что теперь 
бюджет клуба нужно увеличивать - 
для усиления состава, для переме-
щения команды по стране. Все-таки 
география первого дивизиона очень 
широкая: Калининград, Хабаровск, 
Махачкала, Москва, Казань, Ярос-
лавль, Уфа, Красноярск, Владикав-
каз, Нижнекамск, Тольятти, Астра-
хань… Это далеко не окончатель-
ный список (пока не решено, сколько 
команд будет в ФНЛ - 18 или 20).

- Нам принципиально неважно 
- 18 или 20 команд будет в ФНЛ, - 
говорит директор клуба Михаил НА-
ВОЛОКИН. - Нам сейчас важнее за-
ручиться поддержкой губернатора 
Алексея Русских, заручиться под-
держкой наших спонсоров. Скажу 
честно, мы эту поддержку уже по-
лучили. В минувший понедельник 
встречались с главой области. Алек-
сей Юрьевич не только поздравил 
нас с победой, но и пообещал, что 

такое же пристальное внимание бу-
дет уделять команде и в будущем. 
Детали обсудим в ближайшее время 
на рабочих совещаниях и с губерна-
тором, и с президентом клуба Дмит-
рием Рябовым.

Второй главный вопрос - комплек-
тование состава. Очевидно, что при 
переходе на новый уровень необхо-
димо усиление. Ринат Аитов, кото-
рый остается во главе тренерского 
штаба, говорит, что есть намерения 
пригласить восемь новичков. Речь 
идет обо всех игровых линиях, вклю-
чая вратарскую. Впрочем, при этом 
никто не собирается сбрасывать со 
счетов и тех игроков, которые были 
лидерами в минувшем сезоне.

- Например, воспитанники нашего 
регионального футбола братья Рах-
мановы своей игрой доказали, что 
не затеряются и в первом дивизи-
оне, - говорит АИТОВ. - Однако кто 
останется в команде, а кто уйдет - 

вопрос открытый. У половины фут-
болистов заканчиваются контракты. 
С кем продлим, а кто уйдет - решит-
ся уже в ближайшее время. Навер-
няка многих болельщиков волну-
ет вопрос - сохраним ли в команде 
лучшего бомбардира Алексея Каш-
танова. Определенности нет, но мы 
сделаем все возможное, чтобы он 
остался.

- Знаете, в последние годы «Вол-
га» стала трамплином в карьере 
многих футболистов, - говорит Наво-
локин. - Мы часто берем ноунеймов, 
которые у нас в команде очень силь-
но прогрессируют. Понятное дело, 
что потом они уходят на еще более 
высокий уровень. Мы, конечно, пос-
тараемся удержать всех тех, кто был 
лидером в минувшем сезоне, но и их 
уход не будет для нас катастрофой. 
Это наша реальность: находить ни-
кому не известных игроков и дово-
дить их до определенного уровня.

Понятное дело, что в первом для 
себя сезоне в ФНЛ «Волга» не будет 
ставить высоких задач. Но участь 
новичков «удержаться в лиге» тоже 
не соответствует амбициям волж-
ской команды. 

- Постараемся выигрывать каждый 
матч, а там уж как сложится, - гово-
рит тренер команды, один из лучших 
бомбардиров в истории ульяновско-
го футбола Александр ЗАИКИН. - 
Кроме того, надеюсь, что мы будем 
собирать аншлаги на «Труде» - лич-
но я по ним очень соскучился.

Первый предсезонный сбор тре-
нерский штаб «Волги» намерен на-
чать уже 15 июня. Он будет про-
ходить в Ульяновске на стадионе 
«Локомотив». Дата первого матча в 
ФНЛ пока не определена. Ориенти-
ровочно, чемпионат стартует с 9 по 
15 июля.
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Футбольная «ВОЛГА» 
в ФНЛ - это реальность, 
о которой 15 лет мечтали 
ульяновские болельщики. 
Обыграв в субботу, 
4 июня, екатеринбургский 
«Урал-2», подопечные 
Рината АИТОВА набрали 
62 очка и финишировали 
на первом месте  
в Группе 4 ФНЛ-2.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

…Чемпионская куча-мала в центре 
поля, братание с болельщиками, ка-
чание главного тренера, обливание 
чемпионским шампанским в разде-
валке - все это уже история. Исто-
рия, которая навсегда останется с 
ульяновской «Волгой». Ринат Аитов 
во главе тренерского штаба сотво-
рил то, что полтора десятка лет на-
зад, осенью 2007-го, сделал, будучи 
еще игроком «Волги» под руководс-
твом тогдашнего главного тренера - 
Сергея Седышева. Остается только 
жалеть, что нынешний, как и преды-
дущий успех, выпал не на домаш-
ний матч, а на гостевую встречу под 
Екатеринбургом. Эх, если б завое-
вать путевку в родных стенах туром 
ранее. Однако, как и тогда в Нижне-
камске, так и теперь в Сысерти, уль-
яновская команда не осталась без 
поддержки. Около 60 фанатов ехали 
19 часов на автобусе, чтобы помочь 
футболистам добыть необходимый 
результат…

- Этим ребятам и девчатам огром-
ное спасибо, - говорит Ринат АИТОВ. 
- Они проделали длинный и трудный 
путь, чтобы попасть на стадион и 
воочию увидеть нашу чемпионскую 
игру. Их речовки, скандирования 
гнали нас вперед и зарядили такой 
энергией, что у соперника просто не 
было шансов. Также хочу сказать 
большое спасибо всем болельщи-
кам, которые приходили весь сезон 
на стадион «Труд» на наши домаш-
ние матчи. Динамика видна невоо-
руженным глазом - сейчас зрителей 
на трибунах стало больше, чем в 
прошлые годы. Значит, наш футбол 
жив и мы двигаемся дальше. Теперь 
впереди первый дивизион.

Новый уровень - новые задачи, 
новые реальности. Прежде всего 
финансовые. В руководстве «Вол-

Эйфории нет! Работа на 
новом уровне уже началась

«Футбол. Чемпионат России. ФНл

Чемпионская раздевалка ульяновской «Волги». Вот оно - счастье!



2 ЧЕМПИОН
№ 22 (1462). Среда, 8 июня 2022 г.

«Футбол. Чемпионат России. ФНл-2. Группа 4

«Золотой» матч по-чемпионски! 
«Волга» вышла в ФНЛ!
Нового выхода из второго 
дивизиона в первый поклонники 
ульяновской 
«ВОЛГИ» 
ждали 
почти 15 лет! 
В предыдущий раз 
этого успеха команда добилась 
осенью 2007 года. Нынешний 
триумф состоялся благодаря 
победе в заключительном туре 
в гостях над екатеринбургским 
«Уралом-2». Матч прошел 
в городке Сысерть и завершился 
победой волжан со счетом 3:0.

УРАЛ-2 - ВОЛГА - 
0:3 (0:2)

4 июня. Сысерть. Стадион базы «Бажовия». 
250 зрителей. 

Судья - Цыганок (Владивосток).
Урал-2: Ландаков, Алексеев (Лоскутов, 66), 

Некрасов, Гейкин, Быковский, Толкачев, Дру-
жинин (Мосин, 66), Галанин, Татаринов (Кома-
ров, 77), Арсентьев, Щербаков.

ВОЛГА: Морозов, Максименков, Устинов, 
Цыганцов, Ден. Рахманов, Герюгов (Муром-
ский, 79), Махмутов, Дм. Рахманов, Билалов 
(Супагин, 86), Уридия (Паскин, 46; Тутаев, 82), 
Каштанов (Беляков, 86).

Голы: Каштанов, 12 и 40; Герюгов, 64.
Предупреждены: Быковский, 90 - Дм. Рах-

манов, 6; Уридия, 16; Паскин, 46.

Михаил РОССОШАНСКИЙ из Сысерти

«Тюмень» стимулировала 
«Урал-2»?

Солнечно и тепло. Сысерть встретила за-
ключительный тур чемпионата России пре-
красной июньской погодой. Живописный район 
уральского леса, в котором расположилась 
база «Бажовия», навевал благодать. Правда, 
у директора футбольной «Волги» Михаила 
Наволокина, который прилетел в Свердловс-
кую область вместе с командой, на душе вряд 
ли было спокойно. 

- Знаю, что «Тюмень» обещала отблагода-
рить игроков «Урала-2», если они выиграют у 
«Волги», - сказал НАВОЛОКИН, когда игроки 
«Волги» готовы были выйти на разминку. - По-
этому нам сегодня просто не будет. Главное 
для ребят, считаю, раскрепоститься и сыграть 
в тот футбол, в который они умеют играть. И 
тогда одержим необходимую победу. Но есть 
и большой плюс в турнирной ситуации: все 
зависит только от нас - три очка гарантируют 
нам первое место. И не важно, как там «Челя-
бинск» сыграет с «Ладой»…

…Отлегло на сердце у Наволокина только 
через три часа, когда прозвучал финальный 
свисток, возвестивший о победе «Волги» со 
счетом 3:0…

Болельщицкий фантом
Удивительно, но в протоколах матчей, кото-

рые в минувшем сезоне проходили в Сысерти, 
не указывается количество зрителей. Вероят-
но, главная причина в том, что домашнее для 
«Урала-2» поле - часть тренировочной базы 
«Бажовия». Мест на трибунах здесь всего 500. 
Но даже они вряд ли когда-то заполнялись 
полностью. Нынешний матч уральских дуб-
леров и ульяновской «Волги» мог бы испра-
вить этот пробел в истории стадиона. Посмот-

реть поединок пришли более 
200 болельщиков. 60 из них 
приехали из Ульяновска. 
Футбольный клуб «Волга» 
организовал два авто-
буса. До Сысерти 

они доби-
рались за 19 часов. 
Однако дальняя доро-
га не повлияла на на-
строй фанатов. Их ре-
човки и скандирования 
продолжались все 90 
минут матча. Один 
из стюардов, ра-
ботавших на сек-
торе для приез-
жих болельщи-
ков, отметил, 
что впервые 
видит такую 
п од д е р ж к у 
команды гос-
тей.

- Мы мог-
ли бы и 
больше фа-
натов при-
везти, - рас-
сказал ру-
ководитель 
службы безо-
пасности ФК 
«Волга» Олег 
У СТ И М О В . 
- Однако по 
регламенту 
нам могут 
предоста-
вить толь-
ко 10 про-
центов мест от общей вмещаемости трибун. 
Поэтому мы вынуждены были многим нашим 
болельщикам отказать в поездке. А желающих 
посмотреть эту историческую для ульяновско-
го футбола игру было очень много.

А вот поклонники «Урала-2», несмотря на 
численное превосходство, весь матч сидели 
тихо-тихо. Ведь причин для радости у них не 
было. Приехал на игру и президент главного 
«Урала» Григорий Иванов. По обыкновению 
он очень эмоционально реагировал на проис-
ходящее на футбольном поле и, конечно, ос-
тался недоволен действиями молодых ураль-
цев. Впрочем, в первую очередь, это настрой 
и действия игроков «Волги» нейтрализова-
ли все попытки дублеров навязать свою игру. 
По сути, хозяином поля в этот день были не 
уральцы, а волжане.

Каштанов не знает будущего
Одним из главных героев встречи, несом-

ненно, стал нападающий «Волги» Алексей 
Каштанов. Два его гола в первом тайме поз-
волили «Волге» получить довольно комфорт-
ное преимущество. Оба раза форвард забил 
головой. Таким образом, в играх за «Волгу» у 
Каштанова стало 13 мячей - это лучший пока-
затель в нашей команде по итогам сезона и 
третий во всей Группе 4! 

А ведь начал чемпионат Каштанов в сто-
личной «Родине» и впервые сыграл в желто-
черной форме только в сентябре прошлого 
года в гостевом матче против барнаульского 
«Динамо». Теперь же атаку нынешней «Вол-
ги» трудно представить без этого высоченно-
го форварда. Но срок его аренды у «Родины» 
заканчивается, и останется ли форвард в Уль-
яновске, не знает даже он сам. Пикантность 
ситуации в том, что и «Родина», которой при-

надлежат права на футболиста, также вышла 
из второго дивизиона в ФНЛ…

- Насчет своего будущего сказать ничего 
не могу, время покажет,- парировал КАШ-

ТАНОВ, когда после финального 

свистка его спросили, 
останется ли он в «Волге» на бу-

дущий сезон. - Скажу только по се-
годняшней игре. Если честно, ника-
кого волнения у меня не было. Да, 
матч был ответственным, надо было 
побеждать. И мы все настраивались, 
ребята все хотели выиграть. Но, пов-
торюсь, никакого мандража не было, 
потому что еще очень много игр впере-
ди, только уже в новой лиге.

Персонально для Супагина
Перед матчем, ставшим в итоге «золо-

тым», тренерский штаб «Волги» не мог 
рассчитывать на дисквалифицированного 
защитника Айдара Хабибуллина и восста-
навливающегося после травмы защитника 
Никиты Супагина. Впрочем, Супагин был 
включен в заявку на матч и даже получил 
несколько игровых минут в самом конце по-
единка. При этом у футболиста в этом мат-
че были и персональные болельщики: под-
держать сына в Сысерть приехали родители 
Супагина. 

- Были опасения, что «Волга» не выиграет, 
- признался после игры СУПАГИН-старший. 
- Все-таки в последних играх команда не по-
казывала того футбола, который демонстри-
ровала летом и осенью прошлого года. Но мы 
все равно не могли не приехать сюда. Сына 
надо было поддержать. Нисколько не жалею, 
что его не было на поле с первых минут - все-
таки он еще не полностью восстановился пос-
ле травмы. Самое главное, что «Волга» выиг-
рала и вышла в Первый дивизион.

Улыбка Аитова
В перерыве, когда «Волга» уже вела с пре-

имуществом в два мяча, наставник гостей Ри-
нат Аитов, в отличие от ульяновских болель-
щиков, не излучал оптимизма. В раздевалку 
он проследовал с каменным лицом. И это не 
было какой-то маской. Аитов всегда говорил, 
что счет 2:0 в футболе самый опасный. Он мо-
жет расслабить лидирующую сторону и тог-
да пиши пропало. Поэтому в перерыве в раз-
девалке «Волги» наверняка был серьезный 
разговор. Во втором тайме «Волга» сыграла 
также сконцентрировано, как и до перерыва. 
А впервые Аитов улыбнулся уже в компенси-
рованное время, когда преимущество волжан 
увеличилось до трех мячей. 

В этот момент на скамейке запасных улья-
новского клуба уже царило безумие. Заменен-
ные по ходу второй половины Алексей Каш-
танов и Азнаур Герюгов вместе с остальными 
запасными прыгали от радости в такт сканди-
рованию фанатского «Мы - чемпионы!»

- Сядьте, пожалуйста, - пытался утихоми-
рить игроков «Волги» резервный арбитр.

- Да, брось ты, мы - чемпионы. Если хочешь, 
влепи нам по желтой карточке! Нам все равно! 
- отвечал ему счастливый Каштанов и продол-
жал скакать. Через минуту прозвучал финаль-
ный свисток и игроки «Волги» ринулись к цен-
тру поля, где устроили победную кучу-малу. А 
потом были братания с болельщиками - не по-
мешали даже служители правопорядка, кото-
рые буквально в кольцо взяли фанатский сек-
тор за несколько минут до конца матча…

Попраздновав с болельщиками, игроки 
«Волги» принялись за Аитова и тут же на поле 
начали качать своего наставника. 15 лет на-
зад нынешний главный тренер выводил «Вол-
гу» в Первый дивизион как игрок, а теперь - во 

главе тренерского штаба. Далеко не каждый 
специалист может похвастать таким достиже-
нием.

- Я счастлив за ребят, - сказал настав-
ник уже в раздевалке, где его подопеч-

ные откупоривали бутылки с шам-
панским. Через мгновения дождь из 
благородного напитка обрушился на 

АИТОВА. - Вы видите, все счастливы. 
Перед игрой в Сысерти я получил много 

пожеланий победы: мне звонили друзья, зна-
комые, которые искренне переживали за нашу 
команду. Вот это и помогло нам стать первы-
ми!

Статистика
29-й тур (1 июня)

АМКАР-ПЕРМЬ - ИРТЫШ - 2:0 (2:0)
2 000 зрителей. Голы: Жестков, 23; Моро-

зов, 43.
ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - ДИНАМО-БАРНАУЛ - 

1:1 (1:0)
1 200 зрителей. Голы: Русских, 28 (1:0); 

Житников, 82 (1:1).
30-й тур (4 июня)

НОВОСИБИРСК - ЗВЕЗДА - 1:2 (1:2)
750 зрителей. Голы: Житнев, 3 (1:0); Лап-

тев, 10 и 39 (1:2). Удален Гладышев (Н), 75 - 
вторая желтая карточка.

ЧЕЛЯБИНСК - ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - 4:1 (2:1)
1 100 зрителей. Голы: Киселев, 6; Зыря-

нов, 13 (2:0); Мязин, 26 (2:1); Сараев, 73; Шай-
морданов, 79 (4:1).

ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - ИРТЫШ - 0:3 (0:1)
100 зрителей. Голы: Сапов, 15 - в свои во-

рота; Жустьев, 73; Морозов, 90+1. Удалены: 
Завьялов (З-И), 83; Теленков (З-И), 90+2 - вто-
рая желтая карточка.

 АМКАР-ПЕРМЬ - ДИНАМО-БАРНАУЛ - 
1:0 (0:0)

2 000 зрителей. Гол забил Морозов, 85.
СПАРТАК-ТУЙМАЗЫ - НОСТА - 1:0 (1:0)
180 зрителей. Гол забил Белоусов, 13. 

ТОРПЕДО МИАСС - ОРЕНБУРГ-2 - 2:1 (1:0)
1 000 зрителей. Голы: Прутов, 10 (1:0); Ши-

лов, 46 (1:1); Замятин, 72 (2:1). В качестве 
главного арбитра матч обслуживал ульяно-
вец Владислав РЫБАКОВ. 

Итоговая таблица
№ Команда И В Н П Мячи О
1. ВОЛГА 28 18 8 2 57-20 62
2. Челябинск 28 20 2 6 56-24 62
3. Тюмень 28 18 6 4 79-30 60
4. Амкар-Пермь 28 16 4 8 43-28 52
5. Звезда 28 15 4 8 52-28 52
6. Новосибирск 28 15 5 8 40-24 50
7. Урал-2 28 12 6 10 48-39 42
8. Иртыш 28 10 8 9 50-49 38
9. Торпедо Миасс 28 10 5 13 33-41 35
10. Спартак-Туймазы 28 11 2 15 45-67 32*
11. Оренбург-2 28 6 9 13 31-52 27
12. Динамо-Барнаул 28 7 5 16 29-42 26
13. Носта 28 6 3 19 23-54 21
14. Зенит-Ижевск 28 4 4 20 20-55 16
15. Лада-Тольятти 28 3 5 20 25-78 11**

Примечания:
«Волга» находится выше «Челябинска» за счет 

лучшего результата в личных встречах (3:1 и 1:0).
«Амкар-Пермь» находится выше «Звезды» за 

счет лучшего результата в личных встречах (3:1 и 
1:0).

*Решением КДК РФС от 28 июля 2021 года  
с ФК «Спартак-Туймазы» снято 3 очка.

** Решением КДК РФС от 26 августа 2021 года с 
ФК «Лада-Тольятти» снято 3 очка.

Бомбардиры
1. Данил КАРПОВ --------------------Тюмень -----------------21(2)
2. Даниил АРСЕНТЬЕВ -------------Урал-2 -------------------16(4)
3-4. Алексей КАШТАНОВ -----------ВОЛГА ----------------------13
 Антон КОБЯЛКО -------------------Тюмень -----------------13(2)
5-6. Илья ПОРОХОВ -------------------Звезда -----------------------11
 Илья КАРПУК -----------------------Звезда -----------------------11
7-9. Азнаур ГЕРЮГОВ ----------------ВОЛГА ----------------------10
 Максим ЖИТНЕВ ------------------Новосибирск ----------10(1)
. Артемий МАЛЕЕВ -----------------Тюмень -----------------10(1)

Примечание: в скобках - голы с пенальти.

В составе «Волги» 
полузащитник Азнаур 
Герюгов установил 
личный рекорд 
результативности - 
десять мячей за сезон.
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Домашний дебют волжан: не забили 
пенальти и пропустили с 40 метров

«Футбол. ЮФл-приволжье

«дети

«ГРебля На байдаРках и каНоэ

«РуССкий Футбол

В открытом чемпионате Ульяновска 
по футболу 8х8 состоялись очередные 
матчи. 

Результаты 2-го тура: Премьера - Квад-
ро - 0:2, Кучина - НИКОС - 2:1, Заря-БФ 
Дуслык - Альтернатива - 2:1, ОНАКО-Коме-
та - Интер73 - 3:0, ИБС - ГранАльянс - 3:1, 
Феникс - Икс - 0:2, Рязаново-Димитровград 
- УлСтрой - 0:1.

«Фестиваль

Женский футбол 
становится 
модным
На стадионе «Локомотив» завершился 
футбольный фестиваль для девочек 
«Играем вместе».

В мероприятии, организованном СШ 
«Волга» имени Н.П. Старостина, приняли 
участие юные футболистки семи-девяти 
лет из общеобразовательных школ Засви-
яжского и Железнодорожного районов.

- Женский футбол с каждым днем ста-
новится все более популярным в нашей 
стране, - отметил на церемонии открытия 
старший тренер СШ «Волга» Александр 
ЗАИКИН. - Наша школа вместе с РФС ста-
раются поменять отношение к футболу как 
исключительно мужскому виду спорта. Фут-
бол одинаково полезен всем детям - для 
развития силы, ловкости, координации и 
прочих физических качеств.

Сам фестиваль провели тренеры и 
спортсмены-инструкторы, которые рабо-
тают с группами девочек в СШ «Волга», а 
помогали им в этом старшие воспитанни-
цы футбольной школы. Наставники разде-
лили девчонок на несколько групп, каждая 
из которых отправилась на свою футболь-
ную «станцию» - выполнять определенное 
задание. Школьницы усердно выполняли 
упражнения, прислушивались к советам и 
задавали вопросы. Все участницы получи-
ли памятные призы и подарки. Фестиваль 
принес ожидаемый эффект: по завершении 
мероприятия девочки чаще всего спраши-
вали о том, как записаться в спортивную 
школу «Волга» и когда можно приступить к 
футбольным тренировкам.

Ульяновская «ВОЛГА» провела 
первый домашний матч в рамках 
юношеской футбольной лиги 
Приволжья для игроков не старше 
16 лет. Увы, исторический дебют 
оказался смазанным. На поле стадиона 
«Труд» имени Л.И. Яшина наша 
команда минимально уступила гостям 
из пензенского «Зенита».

ВОЛГА - ЗЕНИТ (Пенза) - 0:1 (0:1)
4 июня. Ульяновск. Стадион «Труд» име-

ни Л.И. Яшина. 200 зрителей.
Судья - Васинькин (Саранск).
Волга: Кузнецов, Пришельцев (Умяров, 46, 

Сиднев, 62), Казанцев, Репин, Князев, Кома-
ров, Портнов (Сундуков, 46), Устимов, Миро-
нов, Свешников (Столяров, 76), Сергеев. 

Гол забил Костюхин, 40.
Незабитый пенальти: Устимов, 24 - вратарь.
По ходу встречи игровой перевес был на 

стороне хозяев. В разгар первого тайма они 
получили право на пенальти, но удар Сергея 
Устимова с 11-метровой отметки парировал 
пензенский вратарь. А вот ульяновский гол-
кипер перед самым перерывом не справился 
с дальним ударом соперника - 0:1. Этот счет, 
несмотря на все усилия волжан, сохранился 
до конца матча. 12 июня «Волгу» ожидает оче-
редной выездной поединок. На сей раз в Са-
ранске - против местной «Мордовии».

Другие результаты 4-го тура: СШОР № 8 
- Нефтехимик - 1:0, Уфа - Сокол - 5:0, РЦПФ 
Нижний Новгород - Академия-Амкар - 3:1, СШ 
Вахитово - КАМАЗ - 2:0, Зенит-Ижевск - Мор-
довия - 1:2, Крылья Советов - Оренбург - 2:1.

Положение на 8 июня
№ Команда И В Н П М О
1. РЦПФ Нижний Новгород 4 3 1 0 12-4 10
2. СШ Вахитово (Казань) 4 3 1 0 9-4 10
3. Крылья Советов 

(Самара)
4 3 0 1 10-5 9

4. Мордовия (Саранск) 4 2 1 1 6-5 7
5. Уфа 4 2 1 1 8-3 7
6. КАМАЗ 

(Набережные Челны)
4 2 1 1 4-2 7

7. Зенит-Ижевск 4 2 1 1 6-4 7
8. Нефтехимик 

(Нижнекамск)
4 2 0 2 8-5 6

9. Зенит (Пенза) 4 1 3 0 3-2 6
10. Сокол (Саратов) 4 1 1 2 3-8 4
11. СШОР № 8 

(Нижний Новгород)
4 1 0 3 2-10 3

12. Академия-Амкар (Пермь) 4 0 1 3 2-8 1
13. ВОЛГА 4 0 1 3 2-9 1
14. Оренбург 4 0 0 4 3-9 0

Представитель сборной УЛЬЯНОВСКОЙ 
области Данил ПОЛОЖЕНЦЕВ  
завоевал серебряную медаль 
молодежного первенства России  
(не старше 24 лет).

Максим СКВОРЦОВ

Еще недавно 22-летний каноист из Волго-
града наперегонки гонялся на тренировках с 
ульяновской байдарочницей Варварой Бара-
новой. Теперь же Данил Положенцев - член 
молодежной сборной России и в параллель-
ном зачете защищает честь и нашего региона. 
И защищает результативно. В апреле он заво-
евал «серебро» Кубка России в заездах двоек 
на 500-метровке. В этот раз в том же Красно-
даре Данил вновь стал серебряным призером 
на той же дистанции, но уже в заездах каноэ-
одиночек.

Положенцев финишировал вторым и в оди-
ночных заездах на дистанции на 1 000 метров, 
но уже после финиша судьи лишили его се-
ребряной медали.

- Правила несколько изменились, - говорит 
ульяновский тренер по гребле на байдарках 
и каноэ Алексей БАРАНОВ. - Если раньше 
спортсмен нарушал какие-либо правила, то 
судья тут же оповещал его об этом. Сейчас же 
этого не стало - весь «разбор полетов» проис-
ходит после финиша.

Изначально судьи показали Положенцеву 
белый флаг - знак того, что дистанция была 
пройдена по всем правилам. Однако затем фи-
нишировавший четвертым каноист из Астраха-
ни подал апелляцию и выиграл ее. Просмот-
рев видеозапись финального заезда, судьи за-
фиксировали, что Положенцев прижимался к 
дорожке. А это правилами запрещается.

Ульяновский байдарочник Артем Еремин 
дважды пробился в полуфинальные заезды на 
дистанциях 500 и 1 000 метров среди спорт-
сменов не старше 24 лет. Также до полуфина-
ла добрался еще один наш байдарочник - Да-
нил Царев (не старше 19 лет). Он отличился в 
заездах четверок, «разбавив» состав московс-
кого экипажа.

Белый флаг поменяли на красный
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В Ульяновске состоялся межрегиональный 
этап международного фестиваля 
«Локобол-2022-РЖД» среди девочек 
не старше 12 лет.

В турнире сыграли шесть команд. Среди 
них - и наша «Волга», которая выступала вне 
зачета, так как на предыдущем этапе уступила 
соперницам из Йошкар-Олы.

Однако, как показала практика, по уров-
ню подготовки и мастерства волжанки ока-
зались не хуже подавляющего большинства 
официальных участников. В первом матче 
наши девчонки разошлись ничьей с «Олим-
пом» из города Ковылкино Республики Мор-
довия - 0:0, а затем обыграли нижегородскую  
«СШОР № 8 Восток» - 2:0. После этого улья-
новская команда встречалась со своими обид-
чицами из йошкаролинской команды «Луч» и 
потерпела крупное поражение - 1:5. Впрочем, 
даже эта неудача не выбила наших девчонок 
из колеи. В следующем матче они минималь-
но обыграли саратовский «Лицей № 117» - 1:0, 
а под занавес соревнований сыграли вничью 
с их досрочным победителем - «СШОР № 2» 
из Санкт-Петербурга - 0:0. К слову, «Волга» 
оказалась единственной командой, которая 
не уступила представительницам Северной 
столицы. Набрав восемь очков в пяти мат-

чах, ульяновские футболистки показали вто-
рой результат, но официально «серебро» до-
сталось «Олимпу». Тройку призеров замкнула  
«СШОР № 8 Восток».

Олег ГущИН, Альбина ЗАМАлдИНОВА

Вне зачета отыграли зачетно!

В заключительном 
матче турнира 
футболистки «Волги» 
мало в чем уступили 
победительницам 
соренований  
из Санкт-Петербурга.

Волгоградец Данил Положенцев завоевывает медали для Ульяновской области.
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«Знай наших

Рамиль Егоров: «Более 70 процентов работников 
министерства - это выпускники нашего факультета»

«Юбилей. К 50-летию факультета физической культуры и спорта УлГПУ

«ЧЕМПИОН» продолжает 
проект, посвященный 
выдающимся преподавателям, 
руководителям и выпускникам 
факультета физической 
культуры и спорта УлГПУ, 
отметившего 50-летний 
юбилей.

Нашим очередным собеседником стал 
выпускник 2011 года, министр физической 
культуры и спорта Ульяновской области 
Рамиль ЕГОРОВ.

- Рамиль Евгеньевич, известно, что 
в свое время вы серьезно занимались 
единоборствами - кикбоксингом и руко-
пашным боем, в обоих видах стали кан-
дидатом в мастера спорта. Почему вы-
брали именно эти направления?

- Впервые на тренировку по кикбоксингу 
я попал в семь лет, когда мы жили в Уль-
яновске. Записался в «Гармонию-кик», по-
тому что это было недалеко от дома. Ко-
нечно, в таком возрасте нас не ставили 
в спарринги, в основном мы занимались 
общефизической подготовкой. Но когда я 
окончил первый класс, наша семья пере-
ехала в Карлинское и на пару лет я про 
единоборства забыл. Так получилось, что 
в новой школе моим классным руководи-
телем стала учитель физкультуры Мари-
на Владимировна Ершова. Она активно 
приобщала детей к футболу и волейболу. 
Одно время мы даже ездили на футболь-
ные тренировки в Ульяновск - к Геннадию 
Петровичу и Александру Геннадьевичу 
Мишиным. Кроме того, директор Карлинс-
кой средней школы Виктор Романович Бу-
латов, который вел физику и валеологию, 
зимой гонял нас на лыжах. Однако по мере 
взросления интерес к единоборствам про-
будился снова. В селе соответствующих 
секций не было и мы с друзьями решили 
ездить в ульяновский клуб «Альтаир» - к 
Дмитрию Викторовичу Айзятуллову. По-
том с нами работали Владимир Алексан-
дрович Мерчин и Анатолий Константино-
вич Курдюмов. Начинали заниматься кик-
боксингом большой компанией, но потом 
остался я один. Участвовал в окружных и 
всероссийских турнирах в разделе «фул-
контакт». В университете также продолжил 
заниматься, а после второго курса пере-
шел в рукопашный бой, выступал на со-
ревнованиях, представляя команду УВД.

- Насыщенная спортивная юность оп-

ределила и выбор высшего учебного 
заведения?

- О том, куда поступать после школы, я 
начал задумываться уже в восьмом-девя-
том классах. Основных вариантов было 
два - это военное училище и факультет 
физической культуры и спорта УлГПУ. Пос-
кольку мой старший брат Ильнур решил 
поступать в педуниверситет, я пошел по 
его стопам. Перед поступлением восемь 
месяцев учился на подготовительных кур-
сах и благодаря этому успешно сдал всту-

пительные экзамены, прошел 
по конкурсу.

Во время полевых 
работ соревновались 
в сборе картошки

- Расскажите о самых ярких 
воспоминаниях из студенчес-
кой жизни? 

- Для студентов моего поко-
ления одним из самых запоми-
нающихся событий стал выезд 
на уборку урожая в район села 
Луговое. Именно там, в атмос-
фере неформального общения, 
мы - тогда еще первокурсники 
- по-настоящему сдружились. 
Я к полевым работам был при-
вычен еще в Карлинском, а вот 
для городских ребят и особен-
но девчонок поначалу это было 
шоком. Но ничего, потом втя-
нулись. Помню, между группа-
ми устраивали соревнование - 
кто больше соберет картошки. 
Было весело и азартно. До 
сих пор считаю, что совмест-

ная работа на земле - это лучший способ 
единения коллектива. Второе яркое воспо-
минание - конкурс художественной само-
деятельности «Студенческая весна». Мы 
тогда участвовали в масштабном и, навер-
ное, одном из самых запоминающихся но-
меров - «Давай, Россия». В нем студенты 
под зажигательную музыку сделали ком-
плексное преставление практически всех 
видов спорта, которые есть на нашем фа-
культете. Также помню, как мы ездили с 
показательными выступлениями по испра-
вительным учреждениям. Проводили мас-
тер-классы для осужденных.

- А насколько ответственно вы подхо-
дили к учебному процессу?

- Я с первого курса хотел получать сти-
пендию, и это определило мое отношение 
к учебе. Подход был суперответственный. 
Частенько ходил в библиотеку, чтобы ка-
чественно подготовить домашнее зада-
ние. Причем мне нравились не только 
профильные дисциплины. С удоволь-
ствием слушал лекции по истории у 
Сергея Валерьевича Паулкина. Рус-
ский язык и риторику - у Андрея 
Дмитриевича Салманова, педа-
гогику - у Зейнутдина Абасови-
ча Абасова, философию - у 
Дмитрия Ивановича Орло-
ва. Благодаря хорошим 
преподавателям у меня 
не возникало проблем 
и со спортивными 
предметами. Бас-
кетбол вел Георгий 
Львович Гельман 
- человек с очень 
приятной энер-
гетикой. Алек-
сандр Петрович 
Зверев отличал-
ся строгостью и при 
этом хорошо обучал волейболу. 
Сергей Юрьевич Курнаев за счет 
своей харизмы увлек спортивной 
гимнастикой.

- Кого-то еще из преподава-
телей вспоминаете с благодар-
ностью?

- Игоря Валентиновича Сеха-
лина. Он вел физиологию. На за-
нятиях все доступно объяснял, 
а во время зачетов и экзаменов 
не «топил», а, наоборот, подво-
дил студента к правильному от-
вету. Кроме этого, на факультете 
я получал вторую специальность 
в области безопасности жизне-
деятельности. По этому направ-
лению у нас тоже были интерес-
ные преподаватели - Владимир 
Иванович Морозов, Владимир 
Иванович Бутенко, Александр 
Федорович Лисин. Совершенно 
разные по темпераменту. Первый - очень 
жесткий, не терпящий возражений, второй 
и третий - более спокойные. При этом все 
они - суперпрофессионалы своего дела, 
которые давали нам много практически по-
лезной информации.

- Кто-то из ваших одногруппников 
сейчас работает в сфере физической 
культуры и спорта?

- Знаю, что Юрий Постнов работает до-
центом на нашем факультете. Марат Зари-
пов - действующий спортсмен-дзюдоист, 
параллельно тренирует детей в спортив-
ной школе. 

Вел уроки для начальной 
школы 

- А вам-то довелось поработать учи-
телем физкультуры или тренером?

- Немного. Моя педагогическая практи-

ка проходила в первой гимназии и в Улья-
новском строительном техникуме. Причем 
в гимназии вел уроки для начальной шко-
лы. Кроме того, будучи студентом, я три 
года подряд ездил в детский лагерь на бе-
рег Азовского моря, где был инструктором 
по физической подготовке и плаванию. 
Также работал тренером по кикбоксингу в 
«Альтаире», кадетской школе № 7 имени 
В.В. Кашкадамовой и в моей родной Кар-
линской школе, где у меня было 42 воспи-
танника. После этого я несколько лет зани-
мался бизнесом, а в 2012-м мне поступило 
предложение о работе в городском коми-
тете по делам молодежи, физкультуры и 
спорта. За это благодарен Игорю Николае-
вичу Аринахину. Кстати, он тоже выпускник 
нашего факультета. Я понял, что больше 

всего хочу быть именно спортивным 
управленцем. В свое время зачи-
тывался газетой «ЧЕМПИОН». 
Нравилось узнавать о людях, о 
ситуации в спорте, анализиро-
вать положение дел в отрасли. 

К тому же мне было очень ин-
тересно организовать и 

провести спортивное 
мероприятие. Я 

пришел на са-
мую низшую 

должность 
- заведу-
ю щ е г о 
к а н ц е -
лярией. 

С о ч е н ь 
малень-
кой за-

рплатой, 
но полу-

чал удо-
вольс -
твие от 
с а м о й 
работы. 

П о з д н е е 
мы вместе с Яной 
и Тамарой Головки-
ными стали разви-
вать проект «Беги 
за мной». Идея за-
ключалась в том, 
чтобы объединить 
вместе любителей 
бега, так как, на 
наш взгляд, бегать 

в компании 
гораздо 

и н т е -
р е с -
н е е , 
чем по-

одиноч-
ке. По-

том пошли 
и другие об-

щественные про-
екты. Параллельно я обучался в местном 
филиале Российской академии народного 
хозяйства и государственной службы при 
президенте Российской Федерации. Вы-
ходных дней у меня не было уже тогда.

- С 2017 по 2020 годы вы были дирек-
тором спортивной школы Ленинского 
района. Чего добились за этот период?

- Во-первых, удалось навести порядок и 
структурировать учебно-воспитательный 
и тренировочный процессы в самой шко-
ле. Также мы обновили газон на стадионе 
«Симбирск». Я рад и горд, что ему присво-
или имя Томаса Павловича Хусейнова (То-
мази Хусейн-Оглы. - Прим. А.А.), а также 
открыли на территории стадиона неболь-
шой музей, посвященный воспитанникам 
спортивной школы. Кроме этого, мы воз-
родили спортивную жизнь в селе Карлин-
ское: преобразили местный стадион, пос-
тавили новые ворота, собрали команду по 

хоккею с мячом для участия в чемпионате 
области, стали проводить соревнования 
по конькобежному спорту и шорт-треку, ор-
ганизовали первую школьную олимпиаду 
Ленинского района. 

- В начале своей управленческой ка-
рьеры думали, что однажды станете 
министром спорта?

- Такой цели я перед собой не ставил. 
Конечно, наверное, каждый мечтает о ка-
рьерном росте. Но чтобы стать мини-
стром…о таком не думал. В лучшем слу-
чае заместителем министра (улыбается). 
Все эти годы независимо от должности я 
занимался и занимаюсь делом, которое 
люблю и которое умею делать. Для меня 
это самое важное. 

- До того как возглавить министерс-
тво, вы успешно реализовывали свой 
YouTube-проект - «Реальный спорт». 
Скучаете по нему?

- Очень скучаю. В настоящее время за-
ниматься им нет возможности, но и пе-
редать проект кому-то еще тоже не могу. 
Ведь это мое детище, которым я занимал-
ся не для денег и славы, а для души.

Ежедневные тренировки 
до или после работы

- На ваш взгляд, каким будет ульянов-
ский спорт через 10-15 лет?

- Я очень хочу, чтобы за это время спорт 
стал максимально доступен для всех жи-
телей Ульяновской области. Ради этого 
мы должны продолжать развивать спор-
тивную инфраструктуру. Причем не толь-
ко для профессионального, но и для лю-
бительского спорта. В этом плане хорошим 
ориентиром для нас является соседний Та-
тарстан, где по два ФОКа на село, а обще-
ственные парки оборудованы так, что прий-
ти туда и не заняться физкультурой просто 
невозможно. Например, мне очень понра-
вилась идея совмещения спортивной и де-
тской площадок. Отец привел сына на гор-
ку, а сам идет на турник или какой-нибудь 
уличный тренажер. Надеюсь, у нас будет 
также. Кроме того, я хочу, чтобы в Улья-
новской области появились новые олим-
пийские чемпионы. Как мы переживали за 
наших девушек на Играх в Токио! Как ра-
довались за первых ульяновских паралим-
пийцев, которые стали бронзовыми призе-
рами! Это важная глава в истории нашего 
спорта, и у нее должно быть продолжение. 
В том числе и для этого мы добиваемся 
проведения в нашем регионе всероссийс-
кой Универсиады и других крупных турни-
ров. Чтобы нас замечали на федеральном 
уровне и помогали с реализацией собс-
твенных проектов.

- В плотном рабочем графике удается 
самому поддерживать форму?

- Два первых месяца на посту министра 
я ничем не занимался - привыкал к новому 
режиму, но теперь тренируюсь ежедневно. 
Либо утром - до работы, либо поздним ве-
чером - уже после. По будням хожу в тре-
нажерный зал, в выходные играю в хоккей 
за команду правительства области. Влю-
бился в этот вид спорта. По средам у меня 
волейбол в манеже УлГПУ, один раз в не-
делю футбол. Бывают даже по две трени-
ровки за день, и все это только в удоволь-
ствие.

- Что вы пожелаете родному факуль-
тету?

- На сегодняшний день более 70 процен-
тов работников министерства физической 
культуры и спорта являются выпускниками 
нашего факультета. Этот факт уже говорит 
о многом. Желаю факультету двигаться 
только вперед, достойных студентов, успе-
хов и благополучия.

Беседовал Александр АГАПОВ

из досье «ЧеМПиОНА»
Рамиль ЕГОРОВ
Родился 23 декабря 1988 года 
в Ульяновске. Учился в школе № 17 
и Карлинской средней школе. В 2011 
году окончил факультет физической 
культуры и спорта УлГПУ. С 2012 
по 2017 годы в различных должностях 
работал в комитете по делам 
молодежи, физической культуре 
и спорту администрации города 
Ульяновска. В 2015 году получил 
дополнительное высшее образование 
на факультете государственного 
и муниципального управления 
в ульяновском филиале Российской 
академии народного хозяйства 
и государственной службы при 
президенте Российской Федерации. 
С 2017 по 2020-й - директор 
спортивной школы Ленинского района 
(СШ «Симбирск»), с марта 2020 года 
и по настоящее время работает 
министром физической культуры 
и спорта Ульяновской области.

Рамиль Егоров во время смены летнего лазеря на берегу 
Азовского моря.

Рамиль Егоров 
регулярно 
поддерживает 
физическую 
форму, в том 
числе играя 
в футбол.
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- Нурали Ильдусович, тро-
феи, выигранные вашей  
футбольной командой, ты ког-
да-нибудь считал?

- Нет, конечно (улыбается). 
Сейчас у меня в планах - строи-
тельство нового офиса, где будет 
и специальный музей. Вот там-то 
все наши трофеи и посчитаем. А 
пока кубки стоят здесь в прием-
ной офиса. Кстати, очень благо-
приятную обстановку они созда-
ют, например, при заключении 
каких-то сделок по бизнесу. Чем-
пионская аура - в помощь.

- И все же наверняка есть са-
мый ценный трофей в твоей 
коллекции?

- Это было в 2014 году. «По-
года в доме» взяла «бронзу» на 
международном турнире в Мос-
кве, который организовывал тог-
да Денис Бояринцев. Участвова-
ли европейские команды, пред-
ставляющие бренды компаний, 
в сфере которых мы работаем. 
Лично для меня те соревнования 
стали самыми яркими и запоми-
нающимися. Тогда на площад-
ке у меня многое получалось, я 
стал лучшим бомбардиром тур-
нира! Как сейчас помню: в чет-
вертьфинале мы победили сер-
бов, хотя поначалу «горели» - 0:1 
- и по ходу матча травмировался 
один из наших лидеров - Сергей 
Савичев. И все же мы своего до-
бились. Я был на седьмом небе 
от счастья, когда сравнял счет и 
перевел матч в серию послемат-
чевых пенальти, в которой мы 
были точнее. В полуфинале мы 
уступили, но «бронзу» взяли за-
служенно.

- А самый запоминающийся 
матч для «Погоды в доме»?

- Пожалуй, это «золотой матч» 
с «Оберхоффом». В 2012 году 
мы оформили свое второе чем-
пионство в городской Суперлиге 
по мини-футболу. Зал УлГУ гу-
дел, как улей, обстановка на три-
бунах и на площадке была супер-
драйвовая. Мы победили - 2:0. 
Эмоций было выше крыши!

- А с чего вообще началась 
футбольная история «Погоды 
в доме»?

- Свой бизнес я начал в 
2004 году, а года три спустя c со-
трудниками решили заявиться в 
чемпионате Ульяновска по мини-
футболу. Бросил клич: грузчики, 
кладовщики тренировались два 
раза в неделю, чемпионат игра-
ли в зале УЗТС. Профессиона-
лов среди нас не было, мой опыт 
в футболе был чисто дворовым, 
ограничивался игрой на «короб-
ке». Понятно, что мы всем про-
игрывали, занимали последние 
места. Параллельно в зале УлГУ 
играла Суперлига, это был дру-
гой мир, суперфутбол, я очень 
им завидовал. Мне очень нра-
вилась там команда, где играли 
Ильдар Вагапов, братья Шиш-
кины. Мечтал, чтобы эти ребята 
выступали за меня. В итоге так 
и получилось: однажды братья 

сами ко мне подошли, загово-
рили о сотрудничестве. Я взял 
футболистов к себе на работу, 
но с условием, что играть они бу-
дут за «Погоду в доме». Позже к 
команде примкнули еще два фут-
больных брата - Злыдаревы. Так 
началась новая история нашей 
футбольной команды.

- Какое место в ней занял 
футболист Латыпов?

- Футбол я любил всегда. Для 
меня это спорт № 1. Мне нра-
вится быть нападающим, заби-
вать голы. Я брал уроки у опыт-
ных футболистов. Постепенно 
набрался опыта, стал забивать 
голы даже в Суперлиге, стано-
вился лучшим бомбардиром раз-
личных турниров.

- Говорят, и премии были, 
если пас отдадут тебе, а Нура-
ли забьет?

- Это было где-то на уровне 
шутки. Но такие случаи имели 
место быть, не скрою.

У Нурали Латыпова 
многодетная семья

- Расскажи про свою семью. 
Она спортивная?

- Очень. Старшая дочь -  
17-летняя Алина - мастер спор-
та по художественной гимнасти-
ке. В какой-то момент у нее нача-
лись проблемы со спиной, поэто-
му сейчас она уже не выступает, 
занялась учебой. Недавно вы-
шла в финал ульяновского этапа 
программы «Умники и умницы». 
Возможно, поедет в Москву. Али-
на настолько поглощена истори-
ей, что порой занятия в гимназии 
пропускает, чтобы больше вре-
мени уделять любимому пред-
мету.

Средняя дочь - 16-летняя Яна 
- профессионально занимается 
тхэквондо у известного тренера 
Натальи Терехиной. В 2020 году 
Яна выиграла международные 
соревнования в Швеции. У нее 
черный пояс.

7-летний сын Даниэль каждое 
утро тренируется в «Аксель-аре-
не» в шайбу. Футбол пока ему не 
зашел. Еще у него среди занятий 
- конный спорт и шахматы. Кста-
ти, шахматы в нашей семье - это 
отдельная история.

- В чем она заключается? 
- Шахматы с детства были ос-

новным моим видом спорта. Я иг-
рал и в вузе, и с друзьями отца 
вел сражения на шахматной до-
ске. Иногда даже на спор, за гоно-
рар. У меня и разряд был - КМС. 
Считаю шахматы очень полез-
ными, они развивают настойчи-
вость, выдержку, волю, уверен-
ность в своих силах. Это очень 
помогает и в жизни, и в работе. 
На доске ты можешь совершать 
ошибки, которые потом можешь 
избежать в жизни. Старших дево-
чек тоже приучил к этой игре. Три 
раза в неделю они тренируются у 

профессионального тренера.
- Супруга Наталья со спор-

том связана?
- Она занимается йогой, фит-

несом. Наташа - спортивный че-
ловек. Раньше мы вместе рабо-
тали в компании. И бухгалтером 
жена была, и продавцом рабо-
тала, сейчас она домохозяйка. 
У нее есть предложение пора-
ботать в федерации фигурно-
го катания региона. Посмотрим, 
что получится. Свою младшую - 
7-месячную дочку Риану - хотим 
сделать как раз фигуристкой.

- Вернемся к футболу. Сам за 
кого болеешь?

- За «Спартак». Фанатом стал 
после того, как в Лиге чемпио-
нов команда Романцева обыг-
рала «Арсенал» - 4:1 (это слу-
чилось 22 ноября 2000 года в 
«Лужниках. - Прим. Ю.О.). Тот 
«Спартак» был очень крут. Сей-
час красно-белые не часто ра-
дуют своими результатами, но я 
все равно продолжаю болеть за 
«Спартак».

- В этом сезоне «Погода в 
доме» вернула себе звание 
чемпиона ульяновской Супер-
лиги по мини-футболу, но в то 
же время чемпионат области 
выиграть не удалось (в прин-
ципиальном матче уступили 
«Платону» - 2:6). И на недав-
нем турнире в Сочи (сорев-
нования АФЛ) прошлогоднее 
первое место не отстояли. Дай 
оценку этому сезону.

- По осени многие говорили: с 
братьями Рахмановыми «Пого-
да» очень сильна, но после зимы, 
когда Денис и Дмитрий вернутся 
в «Волгу», то мы «сдуемся». Но 
этого не произошло! Мы доказа-
ли, что у нас сильная и дружная 
команда в любом составе. Счи-
таю, что мы провели лучший се-
зон в своей истории.

А неудачи в чемпионате об-

ласти и в Сочи тоже объясни-
мы. Слишком жестким был гра-
фик игр на «область»: играли че-
рез 1-2 дня на третий, а то и два 
матча кряду за выходные. Неко-
торые наши футболисты парал-
лельно выступали на других тур-
нирах, защищая честь региона. 
По семейным обстоятельствам 
не сыграл в матче с «Платоном» 
и потом в Сочи Денис Клопков, 
который является ключевым иг-
роком «Погоды в доме». Он про-
фессионал, тем более в матчах 
на большой поляне.

- Сколько сейчас работников 
компании играет в ФК «Погода 
в доме»?

- Наверное, около 40 процен-
тов. Это хорошие цифры. И мы 
хотим развиваться дальше. В 
следующем сезоне планируем за-
явиться в чемпионате Казани по 
мини-футболу, параллельно в Та-
тарстане запускаем свой бизнес. 

- Результат на поле не пос-
традает, если играть на два 
фронта?

- Думаю, нет, так как заявоч-
ный лист будет длинным.

- А нет ли мыслей о всерос-
сийской арене? Например, со-
здать команду мастеров в ре-
гионе?

- Конечно, есть. Для этого 
должны объединиться все заин-
тересованные в этом лица, тем 
более руководство региона у нас 
футбольное. У меня есть личные 
хорошие контакты с лидером 
российской Суперлиги - коман-
дой КПРФ. Сейчас активно обща-
емся, ведем переговоры.

- Матчи футбольной «Волги» 
посещаешь?

- Редко. Хотя клуб и руководс-
тво я поддерживаю. Хотелось бы, 
чтобы «Волга» вышла на другой 
новый уровень - ФНЛ (разговор 
состоялся до триумфального 
матча ульяновцев в Сысерти. 
- Прим. Ю.О.)! Тогда, уверен, и 
зрителей на трибунах будет го-
раздо больше. География команд 
в ФНЛ очень интересная.

- В июле тебе 37 лет. Сам с 
футболом еще не завязал?

- Нет, конечно. Регулярно тре-
нируюсь с командой на стадио-
не «Локомотив». Надо держать 
себя в тонусе, чтобы не потолс-
теть (улыбается). Спорт необхо-
дим. К сожалению, в последние 
два года у меня обозначились 
проблемы с ногами - голенос-
топы слабые. Сейчас я прошел 
медобследование и готовлюсь к 
операции. Главная проблема - на 
восстановление уйдет целый год. 
Но я решился - надо! У меня есть 
мечта: стать лучшим футболис-
том ульяновской Суперлиги.

Беседовал Юрий ОЩЕПКОВ

В офисе ФК «Погода в доме» чемпионских кубков 
не счесть! Футбольные трофеи со всевозможных 
турниров красуются в приемной президента 
одноименной компании Нурали ЛАТЫПОВА.

Нурали Латыпов: «У меня очень 
спортивная семья»

Из истории  
ФК «Погода в доме» 
● 3-кратный чемпион Ульяновска 
в Суперлиге  
● Многократные чемпионы  
и обладатели Кубка области  
и города  
● Многократные чемпионы 
области по пляжному футболу

Из истории ФК «Погода в доме» 
Однажды команду «Погода в доме» пригласили на всероссийский 
турнир «Вперед, Самара!». Подопечные Нурали Латыпова его выиграли. 
Позвали еще раз - снова победа. Когда позвали в третий раз, то против 
ульяновцев действовали жестко и на площадке, и судьями «поддушивали», 
но «Погода» все равно стала первой! Больше нашу команду на этот турнир 
не звали. В этом году ульяновская команда в третий раз подряд выиграла 
еще один иногородний престижный турнир - «Рождественская Ладья».

Из истории  
ФК «Погода в доме» 
Компания многое делает для 
развития футбола в регионе. 
Например, в форме «Погоды» 
играет дубль «Волги», некоторые 
молодые футболисты получают 
стипендии. Помогает Нурали 
Латыпов так же местной 
федерации футбола и ФК «Волга».
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«Футбол. Чемпионат области

Курьез тура: помог товарищу, 
но команда пропустила гол 
Стартовал 59-й чемпионат 
области. Уже в первом туре 
лицом к лицу сошлись две 
лучшие команды прошлого 
сезона. Новоспасский 
«Нефтяник» гостил 
у димитровградского 
«Оргэнергостроя» и одержал 
волевую победу.

ОРГЭНЕРГОСТРОЙ-М - НЕФТЯНИК - 
1:2 (0:0)

Голы: Вафин, 50 (1:0); Мерте, 52;  
Дрязгов, 80 (1:2).

Александр АГАПОВ

После прошлогоднего триумфа и повыше-
ния в классе «энергетики» объявили, что в сле-
дующем сезоне на региональном уровне будут 
выступать преимущественно молодежным со-
ставом. И от этого подхода не отступили.

Против «нефтяников» сыграла команда, 
в которой большинству игроков не исполни-
лось и 18 лет. Однако уже сейчас эти юноши 
показывают, что могут навязать сопротивле-
ние самым серьезным соперникам. Так, ав-
тором единственного гола «Оргэнергостроя» 
стал 15-летний нападающий Динар Вафин, из 
пределов чужой штрафной зряче пробивший 
в дальний угол. Кроме этого, в центре поля 
весьма уверенно смотрелся племянник Мара-
та Сафина - 16-летний Рустам Сафин.

Гости оперативно восстановили равенство 
после сольного прохода Дениса Мерте. Уже 

при счете «1:1» второй мяч димитровградцев 
едва не организовали двое игроков основы, 
призванные усилить «молодежку». Дмитрий 
Антонов длинным пасом вывел на удар Анд-
рея Сладкова, но тот промазал из убойной по-
зиции. По классике жанра расплата за такое 
упущение наступила следом. Победный мяч 
«Нефтяника» получился весьма курьезным. 
На 80-й минуте у капитана «энергетиков» Пав-
ла Иванова свело мышцу ноги, вышедший на 
замену защитник Илья Шевченко решил ока-

зать ему помощь, видимо посчитав, что мяч 
вышел за пределы поля, а игра остановле-
на, но ошибся. Новоспасцы продолжили свою 
атаку, и оставленный без опеки Михаил Дряз-
гов легко поразил ворота. 

УНИВЕРСИТЕТ-УУ(Т)ОР - СУРА - 10:2 (1:1)
Голы: Митрофанов, 29 (0:1); Климашин, 34; 

Рябов, 50; Гречкин, 59; Шишкарев, 59; Павли-
нов, 66; Игнатьев, 71; Гречкин, 73 - с пенальти; 
Жигалов, 77; Нечаев, 78 - с пенальти; Павли-
нов, 81 (10:1); Митрофанов, 86 (10:2).

Календарь чемпионата и первенства Ульяновской области - 2022 

У сенгилеевского футбола двойной праздник: игрок женился, а команда победила.

УРАГАН - ДШФ ДИНАМО - 0:4 (0:2)
Голы: Капралов, 23; Алмасов, 40; Чер-

тов, 68; Галкин, 87.
СШ ВОЛГА - СТАРТ - 1:4 (0:1)

Голы: Нестеров, 19 - с пенальти; Иванов, 54; 
Голованов, 82, 85 (0:4); Машков, 88 - с пеналь-
ти (1:4).

Первенство области. 
Дивизион «Север»

В Сенгилее жених вдохновил 
хозяев на волевую победу

ОЛИМП - ТЕКСТИЛЬЩИК - 2:1 (0:1)
Голы: Правдин, 3 (0:1); Наумов (Т), 58 - в 

свои ворота; Хилов, 75 (2:1).
Незабитый пенальти: Лобков (О), 6 - вра-

тарь.
В первом матче сезона за «олимпийцев» по 

уважительной причине не мог сыграть один 
из футболистов основы - Сергей Пименов. 
В день игры у 21-летнего парня состоялась 
свадьба. Впрочем, до начала поединка жених 
успел заехать на стадион, сфотографировать-
ся с командой и только после этого умчался на 
торжество. В итоге радостное событие в жизни 
Сергея вдохновило его партнеров на волевую 
победу: пропустив уже на третьей минуте и не 
забив пенальти, сенгилеевцы все-таки пере-
ломили ход поединка против гостей из Игна-
товки и добыли три очка.

УРОЖАЙ - ОРЛАН - 4:1 (4:0)
Голы: Яфисов, 4; Зоров, 16; Яфисов, 17; 

Кузьмин, 32 (4:0); Пуклаков, 89 (4:1).
БУРАН - СВИЯГА - 5:0 (1:0)

Голы: Сырачев, 14, 56; Антипов, 68, 85, 87.
Дивизион «Юг»

НЕФТЯНИК-2 - СПАРТАК - 3:1 (2:0)
Голы: Зинин, 1; Фирулин, 10; Рамазанов, 47 

(3:0); Абуталипов, 66 (3:1).
Вторая команда из Новоспасского начала 

защиту титула с уверенной победы над нико-
лаевцами.

ПОСАД - РАДИЩЕВО - 3:0 (2:0)
Голы: Чалов, 5; Рябов, 29; Голубкин, 59.

ТЕРЕНЬГА - КТТ - 2:1 (2:1)
Голы: Яранцев, 12; Журавлев, 19 - с пеналь-

ти (2:0); Малышин, 44 (2:1).

Состав участников чемпионата 
Высшей лиги

«Оргэнергострой-М» (Димитровград)
«Нефтяник» (Новоспасское)
«Старт» (Барыш)
«СШ Волга» (Ульяновск) 
«Университет-УУ(т)ОР» (Ульяновск) 
«Сура» (Сурское) 
«Ураган» (Новая Малыкла) 
«ДШФ Динамо» (Ульяновск)

1-й круг 
1-й тур 

4 июня (суббота) 
Университет-УУ(т)ОР - Сура ................ 10:2
Ураган - ДШФ Динамо ............................. 0:4
5 июня (воскресенье) 
СШ Волга - Старт .................................... 1:4
Оргэнергострой-М - Нефтяник ............... 1:2

2-й тур 
8 июня (среда) ДШФ Динамо - СШ Волга
11 июня (суббота) Нефтяник - Старт
12 июня (воскресенье) 
Оргэнергострой-М - Сура, 
Ураган - Университет-УУ(т)ОР
 Кубок. 1/16 Финала. 
18-19 июня (суббота-воскресенье)

3-й тур 
25 июня (суббота) Сура - Ураган, 
Нефтяник - ДШФ Динамо
26 июня (воскресенье) 
Старт - Оргэнергострой-М, 
Университет-УУ(т)ОР - СШ Волга

4-й тур 
2 июля (суббота) Ураган - Нефтяник
3 июля (воскресенье) СШ Волга - Сура, 
Оргэнергострой-М - Университет-УУ(т)ОР, 
ДШФ Динамо - Старт

5-й тур 
9 июля (суббота) Сура - Нефтяник, 
Старт - Ураган
10 июля (воскресенье) 
Университет-УУ(т)ОР - ДШФ Динамо, 
СШ Волга - Оргэнергострой-М

6-й тур 
16 июля (суббота) Сура - Старт
17 июля (воскресенье) 
Университет-УУ(т)ОР - Нефтяник, 
СШ Волга - Ураган, 
Оргэнергострой-М - ДШФ Динамо

7-й тур 
24 июля (воскресенье) ДШФ Динамо - 

Сура, Ураган - Оргэнергострой-М, 
Нефтяник - СШ Волга, 
Старт - Университет-УУ(т)ОР
 Кубок. 1/8 Финала. 
30-31 июля (суббота-воскресенье). 
 1/4 финала. 
6-7 августа (суббота-воскресенье). 
 1/2 финала. 10 августа (среда). 
 Финал. 13 августа (суббота).
Состав участников первенства

 Муниципальной лиги. 
Дивизион «Север»

«Буран» (Мирный)
«Свияга» (Ишеевка)
«Олимп» (Сенгилей)
«Текстильщик» (Майна)
«Урожай» (Мулловка)
«Орлан» (Старая Майна)
«Бирюч» (Большое Нагаткино)

 1-й круг
1-й тур 

4 июня (суббота)
Буран - Свияга ..........................................5:0

Олимп - Текстильщик ...............................2:1
Урожай - Орлан ........................................4:1

2-й тур 
11 июня (суббота)
Свияга - Бирюч
12 июня (воскресенье)
Орлан - Олимп, Текстильщик - Буран

3-й тур 
25 июня (суббота)
Свияга - Олимп, Бирюч - Буран
26 июня (воскресенье)
Текстильщик - Урожай

4-й тур 
2 июля (суббота)
Урожай - Свияга, Орлан - Текстильщик
3 июля (воскресенье): Олимп - Бирюч

5-й тур 
9 июля (суббота)
Бирюч - Урожай, Буран - Олимп
10 июля (воскресенье)
Свияга - Орлан

6-й тур 
16 июля (суббота)
Урожай - Буран, Орлан - Бирюч
17 июля (воскресенье)
Текстильщик - Свияга

7-й тур 
23 июля (суббота)
Бирюч - Текстильщик, Буран - Орлан, 
Олимп - Урожай
Состав участников первенства

 Муниципальной лиги. 
Дивизион «Юг»

«Посад» (Кузоватово)
«Нефтяник-2» (Новоспасское)
«Радищево»
«Спартак» (Николаевка)

«Тереньга»
«КТТ» (Кузоватово)
«Инза»

 1-й круг

1-й тур 
4 июня (суббота)
Посад - Радищево ....................................3:0
Нефтяник-2 - Спартак ..............................3:1
5 июня (воскресенье)
Тереньга - КТТ ..........................................2:1

2-й тур 
11 июня (суббота) Спартак - Инза
12 июня (воскресенье) 
Нефтяник-2 - Тереньга, 
Радищево - КТТ

3-й тур 
25 июня (суббота) Инза - Нефтяник-2
26 июня (воскресенье) КТТ - Спартак, 
Тереньга - Посад

4-й тур 
2 июля (суббота) Спартак - Посад, 
Радищево - Тереньга
3 июля (воскресенье) КТТ - Инза

5-й тур 
9 июля (суббота) Спартак - Радищево
10 июля (воскресенье) 
Посад - Инза, Нефтяник-2 - КТТ

6-й тур 
16 июля (суббота) Радищево - Нефтяник-2, 
КТТ - Посад
17 июля (воскресенье) Инза - Тереньга

7-й тур 
23 июля (суббота) Инза - Радищево, 
Тереньга - Спартак, Посад - Нефтяник-2
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«хоккей С мяЧом. Новости

Александр АГАПОВ

Львиную долю всех наград региональной 
команде обеспечили наши спринтеры. Олег 
Никитин впервые в карьере выиграл личный 
вид на чемпионате Приволжья. Подопечный 

тренера Михаила Маркина показал 
лучшее время по итогам финаль-
ных забегов на 400 метров среди 
мужчин - 47,41 секунды, опередив 
товарища по команде и прошлогод-
него чемпиона - Андрея Галацкова 
(47,95), который стал вторым. Тем 
самым Олег преподнес достойный 
подарок к собственному 25-летне-
му юбилею, который спортсмен от-
метил на следующий день после 
завершения турнира.

- К сожалению, первая победа 
не так сладка, как могла бы быть, 
потому что в данных соревновани-
ях принимали участие не все силь-
нейшие бегуны на 400 метров, в 
частности не было еще одного мо-
его земляка - Артема Федотова, ко-
торый получил небольшую травму, 
- признался после финиша НИКИ-
ТИН. - Я не обладаю особой вынос-
ливостью, поэтому концепция моих 
тренировок построена таким обра-
зом, чтобы повысить скоростные 
качества и преодолевать первые 
200 метров с почти максимальной 
скоростью. В целом на этом чем-
пионате картина не поменялась: я 
также смело с первых метров на-
чал набирать скорость, но из-за 
нехватки соперников на соседних 
дорожках, способных поддержать 
темп моего бега, не получилось 
«разменять» 47 секунд. Для меня 
первое место на чемпионате ПФО 
не является первостепенной за-
дачей. Мы с тренером расставля-
ем приоритеты вокруг секундной 
стрелки. Борьба с самим собой, со 
своими секундами - вот что важно. 
Хотя дебютный успех, конечно же, 

запомнится на всю жизнь.
Также чемпионский почин совершил еще 

один именинник в составе областной команды 
- Алексей Юфимов. За день до своего 24-ле-
тия ульяновец одержал уверенную победу на 

дистанции 200 метров (21,45 секунды). Доба-
вим, что это первая крупная виктория спринте-
ра, одержанная после сложной травмы - пере-
лома руки, из-за которой ученик Арины и Алек-
сандра Фоминых пропустил большую часть 
предыдущего летнего сезона.

- По сравнению с командным чемпионатом 
России форма улучшается, - отметил ЮФИ-
МОВ. - Там я был под нагрузкой после сбо-
ров, а сейчас с каждым стартом буду набирать 
скорость. Уверенности в том, что выиграю, 
не было, но настраивался только на победу. 
В финале хорошо получились старт и первые 
120-150 метров, а вот над концовкой еще нуж-
но поработать.

Уверенно, но далеко не в первый раз чем-
пионат ПФО выиграл другой спринтер из груп-
пы Фоминых - Игорь Образцов. В решающем 
забеге на 100 метров он был недосягаем для 
соперников (10,48). В мужском десятиборье 
судьбу первого места решали еще два улья-
новца - Артем Гончарук и Александр Ширку-
нов. В итоге более опытный Артем взял верх 
и отодвинул земляка на второе место. Также 
серебряные медали в активе бегуньи на 800 
метров Ангелины Майоровой и бронзового 
призера Паралимпийских игр-2020 в прыжках 
в длину Никиты Котукова.

Егоров опередил Халиуллова, 
Половов вырвал медаль 
в последней попытке

Одним из героев окружного первенства сре-
ди молодежи до 23 лет стал Никита Егоров. Он 
был лучшим на дистанции 400 метров, повто-
рив успех зимнего сезона. В сильнейшем из 
финальных забегов Никита превзошел своего 
напарника по команде, специалиста в беге на 
круг - Руслана Халиуллова, который добавил 
к этому «серебру» еще одно - на 200-метров-
ке. Максим Половов в заключительной шестой 
попытке завоевал второе место в прыжках в 
длину, улетев на 7 метров и 33 сантиметра. В 
тройном прыжке вторым призером соревнова-
ний стал Петр Голубев.

Данила Демин в виду отсутствия конкурен-
тов по своему возрасту выступал в многоборье 
вместе с мужчинами и стал безальтернативно 
лучшим в молодежном зачете. У девушек ме-
дальный дубль сделала Наталья Кондраши-
на. Ей не нашлось равных в тройном прыжке 
(12,54 метра). Кроме того, в длине Наталья 
расположилась на второй позиции, установив 
новый личный рекорд (5 метров 96 сантимет-
ров). В беге на 5 000 метров с третьим резуль-
татом финишировала Анастасия Ильмусева.

В юниорском возрасте (до 20 лет) призовую 
гегемонию наших бегунов разбавили толка-
тельницы ядра - Мария Лобанова победила, 
а Ирина Кривцова взяла серебряную награду. 
Позднее Ирина смогла развить этот успех, вы-
играв метание копья.

На самой «урожайной» для наших легко-
атлетов 400-метровке Кристина Шадлова 
оказалась быстрейшей, а Никита Щукин фи-
нишировал со вторым временем. Две награ-
ды по этому возрасту пришлись на барьер-
ный спринт - Аида Фролова стала второй на 
100 метров, а Роман Шашков - третьим на 
110 метров. «Бронзу» в беге на 400 метров с  
барьерами взял Дмитрий Нуждин. 

Среди юношей и девушек до 18 лет парал-
лельно с первенством ПФО проводился ок-
ружной этап всероссийской Спартакиады уча-
щихся. Лучшие ульяновские силы выступали 
как раз в спартакиадном зачете. Здесь стоит 
отметить юных метателей из Димитровгра-
да. Евгения Шилоносова стала бронзовым 
медалистом в толкании ядра и метании дис-
ка. Во втором виде тройку сильнейших у ре-
бят замкнул ее земляк - Илья Ершов. Полина 
Туманина показала второй результат на сто-
метровке. Мини-подвиг в беге на 110 метров 
с барьерами совершил Александр Шепелев. В 
предварительном раунде спортсмен запнулся 
и упал, но продолжил борьбу и все-таки про-
бился в финал, где завоевал «серебро».

Не остались ульяновцы без пьедестала и в 
эстафетах. Мужчины и юниоры выиграли 4х100 
метров. В 4х400 метров первыми стали наши 
женщины, спортсменки до 23 и легкоатлеты до 
20 лет, а парни из «молодежки» показали вто-
рой результат.

«леГкая атлетика

Дебютная победа - лучший подарок 
к юбилею В Чебоксарах завершились летние чемпионат и первенство ПФО, где по традиции успешно 

выступила сборная Ульяновской области. На счету наших легкоатлетов - более 30 медалей 
различного достоинства, в том числе 15 золотых.

Олег Никитин всегда смело проводит забег. 
В Чебоксарах эта смелость получила заслуженное 
вознаграждение в виде золотой медали.

Впервые в истории 
уфимский клуб сыграет 
в Суперлиге. Об этом 
нашему изданию сообщил  
тренер ХК «Кировец»  
Игорь Войтович.

Максим СКВОРЦОВ

- Вопрос о повышении в 
классе практически решен, 
официальное подтвержде-
ние участия «Кировца» в 
Суперлиге будет сделано 
в ближайшее время после 
встречи с главой Башкор-
тостана, - подчеркнул Игорь 
ВОЙТОВИЧ.

К слову, русский хоккей 
весьма любим руководс-
твом Башкирии. Что неуди-
вительно. Буквально пять 
лет назад нынешний глава 
республики Радий Хабиров, 
занимавший тогда пост № 1 
в Красногорске, работал так-
же президентом «Зоркого». 
А председателем попечи-
тельского совета «Кировца» 
является Рустем Ахмадину-

ров - заместитель председа-
теля Государственного соб-
рания - Курултая - Респуб-
лики Башкортостан. 

Пусть и не столь стреми-
тельно, но уже идет форми-
рование состава на буду-
щий сезон. С хабаровским 
«СКА-Нефтяником» достиг-
нута договоренность, что 
в следующем сезоне цве-
та «Кировца» будут защи-
щать полузащитники Чингис 
Хандамаев и Виталий Усов. 
Также в Уфу переезжает 
опытный полузащитник Де-
нис Потемин («Строитель»). 
Продолжит защищать цвета 
«Кировца» 23-летний воспи-
танник ульяновского хоккея 
Никита Королев. «Никита - 
в порядке, видно, что при-
бавляет. Причем он может 
играть как последнего, так 
и переднего защитника», - 
отметил Войтович. В минув-
шем сезоне Королев отыг-
рал за «Кировец» 30 мат-
чей, забил 12 мячей и отдал 
1 голевую передачу. 

Вместе с тем уфимскую 
команду покинули защитник 
Никита Зубрицкий, воспи-
танник димитровградского 
хоккея, полузащитник Алек-
сандр Ткаченко, а также на-
падающий Руслан Гаврич-
ков.

Комплектование башкир-
ской команды продолжает-
ся. Многое прояснится пос-
ле Кубка России. Напомним, 
что первый этап Кубка сре-
ди команд западной груп-
пы пройдет в Ульяновске 
14-21 августа. У «Кировца» 
уже запланирован ледовый 
сбор в «Волга-Спорт-Аре-
не» в преддверии кубковых 
баталий.

Между тем стало извест-
но, что финальный этап Куб-
ка России примет Хабаровск  
(14-18 сентября). В нем 
сыграют по четыре луч-
шие команды из западной 
и восточной групп. Лучшего 
из лучших выявит система 
плей-офф.
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В следующем сезоне ульяновский воспитанник 
Никита Королев будет играть в Суперлиге.

«Кировец» собирается в Ульяновск
«ГРеко-РимСкая боРьба

Одну золотую, одну серебряную и две бронзо-
вые медали завоевали юные спортсмены димит-
ровградской школы борьбы имени Жанны Лоба-
новой на всероссийских соревнованиях в Нижнем 
Новгороде Tiger wrestling championship (12-13 лет).

Первое место занял Рамзан БЕКАЕВ (29 кг), 
второе - Дмитрий ПРАВДИН (29 кг), третье - Ар-
тур ХАЙРУЛЛИН (42 кг) и Роман СЕВАСТЬЯНОВ  
(52 кг). Все борцы тренируются у Михаила Зотова.

«тяЖелая атлетика
Три золотые медали завоевали представите-

ли сборной Ульяновской области на первенстве 
России среди юниоров и юниорок в Сыктывкаре  
(15-23 года). Отличились: Ваник МХИТАРЯН  
(61 кг), Альберт ШАРКОВ (67 кг) и Татьяна ФЕДИЧ-
КИНА (87 кг).

«ВольНая боРьба
Защищая честь команды Приволжского феде-

рального округа, ульяновец Ильнар ИДРИСОВ  
(75 кг) завоевал бронзовую медаль на Спартакиаде 
учащихся. Воспитанник Алексея Борисова (СШ-9) 
на борцовских коврах Уфы провел три схватки и 
одержал в них две победы, в том числе над призе-
ром первенства России (ПР). Единственное пора-
жение Идрисов потерпел от победителя ПР. 

«мма
Ахмед НУЦАЛХАНОВ (61,2 кг) завоевал бронзо-

вую медаль на чемпионате России в Астрахани.
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Ульяновские шахматы 
представят сплошные 
отличники

«утРата

Не стало патриарха 
ульяновской 
спортивной 
гимнастики  
Сергея Слепнева…

2 июня на 
79-м году жизни 
после продол-
жительной бо-
лезни скончал-
ся известный 
ул ь я н о вс к и й 
тренер, отлич-
ник физичес-
кой культуры  
Сергей Слеп-
нев.

Сергея Сер-
геевича по пра-
ву называют 
одним из пат-
риархов спор-
тивной гимнас-

тики в Ульяновской области. Именно при нем в 
1970-1980-х годах этот вид спорта получил но-
вый импульс в развитии после периода застоя.

Уроженец деревни Яковлево Ивановской об-
ласти, мастер спорта СССР и бронзовый призер 
чемпионата страны в командных соревнованиях 
приехал в Ульяновск в 1969 году и начал трени-
ровать гимнастов в местном отделении спортоб-
щества «Динамо», а после армии устроился в 
областную детско-юношескую спортивную шко-
лу.

Под руководством Сергея Слепнева улья-
новцы становились чемпионами и призерами 
ПФО, Центрального совета «Труд» и ВЦСПС. 
В 1983 году областная команда, подготовлен-
ная Сергеем Сергеевичем, заняла третье мес-
то на всероссийских юношеских играх. Всего 
за свою тренерскую карьеру Слепнев подгото-
вил 18 мастеров спорта СССР и России. Кроме 
этого, он плодотворно руководил спортшколой 
и спортклубом УАЗа, развивал физкультуру и 
спорт среди трудящихся автозавода, организо-
вывал секции по различным видам спорта, зани-
мался судейством соревнований, был председа-
телем областного совета ветеранов спортивной 
гимнастики.

В Ульяновске Сергей Слепнев встретил и лю-
бовь всей своей жизни - Людмилу, с которой они 
прожили вместе больше 50 лет и воспитали тро-
их детей.

Негласный девиз наставника: «Работай так, 
чтобы ученику захотелось стать тренером». Этот 
девиз он успешно реализовывал на практике - 
многие из тех, кого тренировал Сергей Сергее-
вич, в дальнейшем пошли по его стопам. Сре-
ди них - Валерий Меншутин, Сергей Маринин, 
Александр Колоярский и другие. Достигнув пен-
сионного возраста, Слепнев еще много лет про-
должал верно служить любимому делу, регуляр-
но приходя в спортзал вплоть до осени 2021-го.

 - Сергей Сергеевич привел меня в мир боль-
шой гимнастики, - отметил председатель об-
ластной федерации спортивной гимнастики 
Сергей МАРИНИН. - Его вклад в развитие наше-
го вида спорта огромен. Это человек, который 
в непростой момент объединил всех гимнастов 
области. Тренер, Наставник и Друг с большой 
буквы. В этих качествах он был незаменим. Мы 
постоянно с ним советовались. Слепнева знали 
во всем Советском Союзе, в России и даже за 
границей. Его уход из жизни - большая утрата 
для всех нас.

Федерация спортивной гимнастики Ульянов-
ской области, спортивная общественность ре-
гиона и редакция газеты «ЧЕМПИОН» выража-
ют глубокие соболезнования родным и близким 
Сергея Сергеевича…

В шахматном турнире Универсиады 
за регион сыграет сборная Ульяновского 
технического университета. 
Соревнования стартуют 10 июля 
в Ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена».

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Шахматные состязания пройдут по 
швейцарской системе. Всего будет сыгра-
но семь туров. По их итогам и определят  
команду-победительницу. На титул будут 
претендовать 16 коллективов. За Ульяновск 
выступят студенты УлГТУ, которые на не-
давних отборочных стартах безоговорочно 
победили в регионе.

Юношескую часть нашей команды пред-
ставят кандидаты в мастера спорта Данис 
Сафин и Сергей Щамкин. Оба - третьекурс-
ники, оба учатся на факультете информаци-
онных систем и технологий и в одной груп-
пе. В учебе преуспевают, у обоих в зачетках 
в основном «отлично». Друг друга знают с 
самого детства. Раньше не 
только соперничали на ре-
гиональных стартах, но и 
представляли область на 
всероссийской арене. Так, 
в 2019 году Сергей и Данис 
стали бронзовыми призера-
ми всероссийских студен-
ческих соревнований в Ель-
це Липецкой области.

Лидер девичьей поло-
вины сборной Ульяновска 
- третьекурсница радиотех-
нического факультета Ели-
завета Логунова. Шахматы 
в ее семье - это не просто 
игра. Три ее сестры, а так-
же младший брат - фанаты 
шахмат. Но Лиза среди них 
самая продвинутая. Недав-
но в Заволжье Ульяновс-
ка она даже открыла клуб, 
в котором планирует учить 
шахматному мастерству де-
тей. Сама она - кандидат в 
мастера спорта. 

Ее партнер по команде - 
первокурсница радиотехни-
ческого факультета Марина 
Фролова - обладательница 
повышенной стипендии за 
отменную учебу. В ее пос-
лужном списке нет больших 

побед, однако потенциал, говорят специа-
листы, у нее огромный.

Примечательно, что и Логунова, и Фро-
лова ранее учились в 38-м физико-матема-
тическом лицее. Правда, в разных парал-
лелях - Лиза на два года старше. Но это не 
помешало им в 2018 году объединиться в 
команду и выиграть крупные всероссийские 
лично-командные соревнования для школь-
ников. Тогда из Москвы они привезли кра-
сивый кубок высотой около метра, который 
сейчас украшает музей 38-го лицея.

- У нас очень молодая и амбициозная 
команда, - говорит тренер сборной УлГТУ 
Вадим САМБОРСКИЙ. - Но мы отдаем себе 
отчет, что побороться за призовое место и 
уж тем более за победу в Универсиаде нам 
будет очень сложно. Несмотря на то, что не 
все команды подали заявки, очевидно, что 
к нам приедут очень сильные шахматисты. 
В сборной Москвы, например, сплошь одни 
мастера спорта страны. Поэтому мы рас-
сматриваем Универсиаду, прежде всего, как 
возможность набраться бесценного опыта.

Играть в шахматы для развлечения 
симбиряне начали еще в конце XIX века. 
А в 1875 году была издана первая в горо-
де шахматная книга «Некоторые данные 
к анализу шахматной игры русского лю-
бителя». Ее автором стал большой лю-
битель шахмат Петр Ильин. Но поистине 
массовым видом спорта шахматы стали 
уже после Великой Октябрьской револю-
ции. В 1920 году Сергей Храмцов и Иван 
Котов открыли курсы для всех желаю-
щих научиться играть в шахматы. Тогда 
же регулярно начали проводиться чем-
пионаты города как среди мужчин, так и 
среди женщин.

В 20-е и 30-е годы ульяновцы играют 
не только у себя в области, но и на турни-
рах в Поволжье. Нередко становятся их 
призерами. Примечательно, что играть в 
шахматы не прекращали даже во время 
Великой Отечественной войны! После ее 
окончания развитие шахмат в Ульяновс-
ке получает новый импульс. В 50-х появ-
ляется плеяда молодых талантливых иг-
роков, среди которых - Виталий Гусаков. 
До сих пор ему принадлежит рекорд по-
бед в областном чемпионате - 21 раз он 
поднимался на верхнюю ступень пьедес-
тала почета.

В 1974 году при активной деятельности 
Алексея Хомского в Ульяновске откры-
ли городской шахматный клуб, команда 
которого в 1984 году стала чемпионом 
РСФСР по переписке. Еще через три года 
эта же команда в этой дисциплине шах-
мат выиграла серебро чемпионата СССР.

После распада Советского Союза улья-
новские шахматисты не баловали боль-
шими победами на всероссийской арене. 
Тем не менее в последние годы наметил-
ся сдвиг - в основном приходят хоро-
шие новости с соревнований школьни-
ков. Сейчас у всех на слуху имя Валерии 
Клейменовой, которая регулярно входит 
в призеры всероссийских стартов.

В 2012 году Ульяновск единственный 
раз в своей истории принял чемпионат 
России среди студентов. В нем приняли 
участие более 50 шахматистов из девяти 
регионов страны. Соревнования сенса-
ционно выиграл воспитанник димитров-
градского спорта Александр Предке, вы-
ступавший тогда за Екатеринбург.

Ныне шахматами в Ульяновске офи-
циально занимаются около 350 жителей 
региона. В области действует федерация, 
которую возглавляет Геннадий Бударин.

Ульяновским 
шахматам почти 
полтора века

дней

До начала Универсиады -

3 июля в Ульяновске состоится торжественное открытие 
VIII всеросийской летней Универсиады. Наш регион примет 
шесть видов спорта главного старта российских студентов 
- бокс, греко-римскую борьбу, бадминтон, тхэквондо, 
шахматы и спортивное ориентирование. Мы начинаем 
с шахмат.

Данис Сафин (слева в светлом) готов 
защищать не только честь своего 
технического университета, но и всей 
области.
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